



Main building of Laval University, Quebec, where a forest school has just been opened.

Monseigneur Laflamme

On se rappelle combien ces deux phrases pleines d'horreur dans leur simplicité: 'Madame se meurt. Madame est morte,' produisirent, comme le dit Bossuet dans une de ses oraisons funèbres, de surprise et de consternation. A cette nouvelle, ajoute le brillant orateur, tout le monde se sentit frappé, comme si quelque accident avait désolé sa famille. Ce que Bossuet disait de la mort de la princesse Henriette, nous le pouvons dire, et avec combien plus de raison, de la mort de Monseigneur Laflamme.

En effet, Monseigneur Laflamme s'était fait partout, et au sein de l'université, et dans sa province, et dans le Canada, et à l'étranger, une réputation de savant et de vertueux prêtre. Il avait contribué à jeter beaucoup d'éclat sur l'enseignement

universitaire et à montrer, une fois de plus, que le clergé Canadien sait à la vertu ajouter la culture intellectuelle.

Ceux qui, comme moi, l'ont connu dans l'intimité et comme professeur, savent combien agréable était son commerce et combien captivantes ses leçons. Réalisant, qu'un professeur d'université ne doit pas uniquement se consacrer aux études qu'il est chargé d'enseigner, mais doit, au contraire, avoir des connaissances générales, universelles, il s'était intéressé à tous les problèmes que la science a posés et que l'intelligence humaine a tâché de résoudre. Et c'est l'étendue de son savoir, aussi bien que le pétillant de son esprit, qui rendait sa société agréable, et le faisait rechercher par quiconque le connaissait.